

# El Grano de Arena



El que no está conmigo está contra mí  
San Lucas cap. XI vers. 23  
14 al 28

Periódico bisemanal consagrado al Corazón de Jesús

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

El que me recoge conmigo desparrama  
San Lucas cap. X

ADMINISTRACIÓN: PLAZA DEL PRINCIPE, 11

PRECIO DE ABONO: O'50 PESETAS AL MES

## APOSTOLADO DE LA ORACION

### Abril

Intención general: bendecida y apreciada por su cantidad  
Las viudas y huérfanos de la guerra

### ORACION POR LA INTENCION DE ESTE MES

Oh Jesús mío! por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que viudas y huérfanos de la guerra hallen remedio y consuelo

### Resolución apostólica

Ejercitar las obras de misericordia con los huérfanos y viudas de la guerra.

### Recomendaciones especiales para este centro local de

Mahón:

- 1.ª Los niños de Primera Comunión.
  - 2.ª La Comunión frecuente y la devoción a la Sagrada Eucaristía.
  - 3.ª Las obras eucarísticas de esta Diócesis.
- Conversiones, 19. — Enfermos, 12. — Atribulados, 16. — Familias, 9. — Matrimonios, 9. — Asuntos importantes, 11. — Obras de celo, 7. — Gracias espirituales, 28. — Gracias temporales, 21. — Vocaciones, 9. — Bautizos, 10. — Intenciones particulares, 30. — Acciones de gracias, 23. — Jóvenes, 6. — Sacerdotes y religiosos, 20.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de abril y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 5. — San Vicente Ferrer.
- » 30. — Santa Catalina de Sena.

Se recomienda a los miembros del Apostolado a aplicar su oración por las celadoras doña María Pons Cardona y doña María Pons Villalonga, fallecidas en marzo último.

A.M.D.G.

## Ojo al "Cine"

Como vivimos en el régimen de las verdades experimentales, hay muchas personas para quienes pasan por declamaciones huecas todas aquellas razones que no puedan atestiguar con hechos; y esta sería, tal vez una de las causas de que se perdieran en el vacío las reflexiones que en diversas épocas y en distintas publicaciones han hecho personas previsoras acerca de las influencias, no siempre provechosas, de la diversión de moda: esto es, del cinematógrafo.

Por triste coincidencia, en breve espacio de tiempo han narrado y comentado los periódicos tres hechos, que afirman prácticamente lo que antes podría reputarse de teoría alarmista. Un niño, que se estrangula colgando de una soga, para probar si, como en el

cine acontecía, se derrumbaba el techo de la habitación; una cuadrilla de mozalbetes que ensayan, en la gran película de la vida, las fechorías de los bandoleros *al uso*; dos jóvenes que, después de algunas extravagancias, terminan trágicamente su existencia...

¿No son ya suficientes, cuanto desdichados, estos testimonios de la perturbación que puede acarrear a las imaginaciones juveniles la exhibición de esas proyecciones terroríficas, donde lo espeluznante es rodea de la aureola de lo maravilloso?

Parece que las gentes se van convenciendo de que sí: porque ya no son los periódicos clericales los únicos que claman por el remedio, sino que les acompañan en el aviso otros bien poco sospechosos de misticidad.

La realidad viene de este modo a dar la razón a los teorizantes en lo que se refiere al género de películas que pudiéramos llamar *truculento*.

Pero nosotros estamos bien convencidos que también en el otro género, en el que un neologismo eufémico suele llamarse *sicriptico* por no apellidarlo pornográfico, podrían encontrarse hechos que confirmasen los timoratos. La índole de las consecuencias que se derivan de esta clase de exhibiciones, hace, sin duda, que permanezcan más en secreto y que no se manifiesten tan a las claras; pero si se pudiera seguir la trayectoria de los sentimientos y la génesis de las pasiones, acaso nos horrorizáramos tanto con estas como con las otras naturales secuelas de los espectáculos inmorales, en uno o en otro aspecto.

No queremos, sin embargo, en estas líneas, poner púlpito ni ejercer de moralistas. Nos contentamos con recomendar a los señores de la «Junta de Protección a la Infancia» que tienen a su cargo la inspección de las películas cinematográficas, que recuerden esos elocuentes ejemplos que antes hemos citado, y que procuren, en cuanto esté de su parte, contribuir al saneamiento del cinematógrafo, que, por lo mismo que es diversión agradable y popular, necesita más que honestidad de fines... y de medios.

No es caso fácil lo que deseamos: lo sabemos. Y no lo es, principalmente, por que aquí, como en multitud de otros asuntos, el mercantilismo lo invade todo, y la perra chica es la gran corruptora de voluntades. ¡Ah! Si no fuera por esta tentadora perra chica, cuántos periódicos dejarían de defender causas injustas; cuántos espectáculos dejarían de ser desvergonzados; cuántas empresas

cambiarían de rumbo; y cuántos hombres acabarían de comprender que la patria no es una palabra inventada para la boca, sino un afecto purísimo nacido para el corazón. Pero, ¡avvya! usted con estos distingos a los amantes de la perra chica! Ellos caminan a gusto en su machito. Y caminarán mientras no se pongan de acuerdo para apearles por las orejas las personas que aun conservan su dignidad y su entendimiento.

## Por la Prensa Católica

(CRÓNICA NACIONAL)

### Introito

«Las campañas de los católicos españoles por la reconquista de la prensa bien merecen los honores de la historia.»

«Y aunque la urgencia y el carácter empuñado de la lucha no consienten la serenidad que requiere la labor histórica, bueno será ir reuniendo los materiales, y evitando se pierdan los elementos más importantes»

Con estas palabras comencé el *Ensayo histórico* del movimiento español en favor de la Buena Prensa que, abarcando, aunque a grandes rasgos, cerca de tres lustros, tuvo el honor de ver inserto en el *Almanaque de la Prensa Católica* para 1914, editado por «Ora et Labora».

Las mismas quiero poner al frente de una serie de artículos, o mejor notas rápidas, que me propongo ahora escribir para corresponder al título de *Cronista del Centro «Ora et Labora»* con que acaba de honrarme esta importante entidad.

Pues cada día que pasa me convengo más, de que en España se trabaja por la Prensa con un entusiasmo y una abnegación de que aún no se han dado cuenta un gran número de católicos, pero que en rigor de verdad ponen muy alto, nombre de nuestra patria una comparada con cualquiera otra nación del orbe católico.

No quiero que mis lectores me crean por mi palabra. Pídeles más bien que esperen para formar juicio a que vayan apareciendo, en los artículos que seguirán a esta introducción, los datos y noticias en alto grado confortantes que llegan diariamente al *Centro Sacerdotal* del Seminario de Sevilla.

La avidez con que serán leídos—estoy seguro de ello—por los católicos conscientes,



y como tales amantes de una prensa hondamente cristiana y técnicamente perfecta, será la mejor demostración de que tales hechos merecen ser consignados, para que sirvan hoy de estímulo y mañana de lección a las generaciones presentes o futuras.

Que mi experiencia de propagandista—ya voy a cumplir el tercer quinquenio de servicio activo—me ha enseñado que no hay elocuencia como la de los números, ni predicción de más eficacia que la de *Fray Ejemplo*.

Todo, pues, cuanto se proyecte, intente o lleve a feliz término, en bien de nuestra prensa, ora por los Rvmos. Prelados; ora por las diversas Ordenes religiosas, ya por el clero secular, ya por los Centros y Asociaciones varias particulares. todo, en una palabra, cuanto contribuya al «*perfeccionamiento moral, técnico o económico de las publicaciones o de los periodistas*»—que es el programa de la *Cruzada de la Prensa*—todo podrá tener cabida en estas crónicas.

Y, lo repetimos para concluir, con esta visión de conjunto se darán cuenta muchos católicos de la abnegada labor que están realizando los numerosos apóstoles de la Prensa Católica de España, que habrían resuelto ya este difícil problema si hubieran sido debidamente secundados.

Por hoy nada más. Dios quiera que estos ligeros apuntes contribuyan también al mayor éxito del proyectado «*Día de la Prensa Católica*» en cuya realización estamos interesados todos.

Con esto solamente daría por suficientemente compensada su modesta labor.

JUAN DE SEVILLA.

Cronista del Centro «*Ora et Labora*»

## El día de la Prensa Católica

En su domicilio social (San Isidoro, 14, Sevilla) se reunió el día 30 de enero la Junta Central de la Asociación Nacional de la Buena Prensa para tratar del proyecto presentado a la misma por el director de *Ora et Labora*, referente a la creación en España de el «*Día de la Prensa Católica*».

El reverendo padre José Moreno Estévez, presbítero del oratorio, que ocupaba la presidencia, dió cuenta del proyecto a la Junta, haciendo constar a la vez que había obtenido ya para el mismo la aprobación y bendición del eminentísimo señor cardenal Almaraz.

En vista de ello, y después de haber hecho uso de la palabra varios miembros de la Directiva entre ellos los señores Gómez Bastero y Marqués de la Reunión de Nueva España, que expresaron su deseo de que la Junta pusiera manos a la obra sin pérdida de tiempo, se tomaron, por unanimidad, los siguientes acuerdos:

1.º Aceptar con el mayor entusiasmo, haciendo suyo, el proyecto de crear en España el «*Día de la Prensa Católica*».

2.º Publicar en breve un manifiesto dirigido a los católicos españoles invitándoles a colaborar en esta obra nacional, y

3.º Hacer públicos estos acuerdos por medio de la Agencia católica de información y de las publicaciones católicas.

## NO LLORES

Cuando allá en Mayo

Los pajarillos

Salen, las brisas

A respirar,

Nidos encuentras

De suaves plumas

Aun en las ramas

De algún zarzal.

Y Tú que vistes

De flor los campos,

Tú que a las aves

Das el color,

Tú que en la gloria

Cual Rey imperas,

Tú que eres templo

Do mora Dios;

Al mundo vienes

Pero ¡ay! no encuentras

Una cunita

Donde nacer!

Sólo una gruta

Sólo un pesebre

Sólo unas pajas

Tus ojos ven!

Son los pecados

De tantos hombres

Que no se acuerdan

Jamás de Ti;

Son los pecados

De muchos niños

Que ya no quieren

A T ¡venir!...

Cese tu llanto,

Niño del alma,

Rey de los cielos,

Mística flor;

Que yo aunque pobre

Para ti guardo

Cándido y puro

Mi corazón.

Ven, pues, cese

Por tus mejillas

Amargo llanto

Ya de correr;

Ven y desde ahora

Mora en mi pecho

Que en ese tuyo

De amor deshecho

Siempre, Amor mío,

Yo viviré.

*Estanislao de la Cruz, S. J.*

## Carta autógrafa de Su Santidad

a la señora Duquesa de la Conquista

La señora duquesa de la Conquista ha recibido por conducto del señor Arzobispo de Mira, Nuncio de Su Santidad, una importante carta autógrafa del Padre Santo, referente a la consoladora devoción de la Consagración de familias al Corazón de Jesús.

El hermoso documento pontificio dice así: «Excelentísima señora duquesa de la Conquista. — Madrid.

Señora duquesa: Digno de la católica España ha sido el feliz pensamiento de establecer en la ciudad de Madrid, a la vista misma de la corte real, una Junta de nobles damas con el fin de promover la Consagración de las familias al Corazón de Jesús, colocando la venerada imagen, como en trono de dominio y de gloria, en el sitio más insigne y más decoroso de las habitaciones domésticas. Esta piadosa empresa interpreta fielmente el vivo deseo que ya expresamos con tal motivo en ocasiones anteriores, y en modo especial en la carta del 27 de abril del año pasado, al egregio P. Mateo Crawley, Boevey, fundador de la benemérita Obra de Consagración de las familias católicas al Sagrado Corazón de Jesús. Por esto, la noticia de la fundación de la Unión de Damas españolas del Sagrado Corazón nos ha traído complacencia y consuelo, haciéndonos concebir la esperanza que la saludable institución no deje de producir copiosos frutos, propagando el conocimiento, el amor y el reinado de Jesús. Tal esperanza se alimenta y se sostiene más y más en Nos con la elección de la señora presidenta; porque usted, señora duquesa, a la nobleza del linaje, a una nobleza infinitamente mayor, cual es la de los sentimientos y el celo, bien probados por los méritos por usted, adquiridos en mil maneras en el campo católico.

Hacemos, por tanto, los más fervientes votos para que, bajo su dirección, — la nueva fundación, ampliándola en el terreno propio de España y difundiéndose por el buen ejemplo en todas las naciones que de España admiran la fe y la acción religiosa, alcance con el auxilio de lo Alto sus elevados fines en pro de las almas.

Del auxilio celeste sea prenda la Apostólico Bendición que con paternal afecto enviamos a usted, señora duquesa; y a todas las piadosas damas que componen la Junta.

BENEDICTO PP. XV.

Vaticano, 20 de febrero de 1916».

## De la guerra europea

### RESUMEN DE LA SITUACIÓN

Insiste la crítica francesa en suponer quebrantado gravemente al Ejército alemán de Verdún por la lentitud de sus operaciones y se explica la continuación de los combates de artillería por la necesidad de impedir una imposible contraofensiva francesa hasta que el deshielo en Rusia permita traer al frente occidental fuerzas que sobrarán dentro de tres o cuatro semanas en aquel teatro.

El avance alemán en la región de Verdún es lento, efectivamente, pero seguro; tan seguro, que la enorme fuerza acumulada allí por los franceses sólo ha servido para modularlo, pero no para evitarlo ni para recuperar siquiera una pulgada del terreno perdido.



Para explicar bien la lentitud del avance alemán — un mes de operaciones — sobre un campo atrincherado con magníficas defensas, basta recordar el que durante diez meses han hecho los italianos sobre un terreno que no es más difícil.

\*\*\*

Los rusos se han adelantado generosamente al clamor que se inicia en la Prensa de Francia contra la quietud de los aliados ante el empuje alemán en Verdún; pero hasta ahora, sin duda por la extensión del ataque y la consiguiente dispersión del esfuerzo la ofensiva sólo ha producido resultados locales de poca importancia.

\*\*\*

Anunció el telégrafo hace unos días que el Gobierno alemán se proponía notificar a los neutrales la declaración del bloqueo submarino absoluto de Inglaterra, conminando con la destrucción de los buques de toda procedencia que apareciese en aguas inglesa.

No se ha hecho tal notificación ni se ha confirmado el propósito de hacerla; pero la actividad de los submarinos durante la última semana en el Mar del Norte y en el Canal de la Mancha ha sido de proporciones extraordinarias, como si de hecho rigiera el bloqueo absoluto. En ningún otro período de la guerra se ha registrado mayor número de siniestros.

Se han suspendido algunos servicios de navegación, entre ellos el de la línea Folkestone-Dieppe, vigiladísima siempre y el Ayuntamiento de El Havre ha formulado su protesta por las consecuencias ruidosas de la campaña submarina, contra la cual reclama una acción decisiva.

\*\*\*

En el frente italiano se observa gran actividad por ambas partes. Se combate en una línea muy extensa, y los adversarios se apuntan recíprocamente ventajas parciales.

En la cabeza del puente de Gorizia, al Norte de la altura de Potgora, los austriacos han conquistado una posición italiana. En el alto But, los italianos perdieron otra, aunque después la reconquistaron en un contraataque. Lo propio sucedió en el Grafenberg.

Los italianos, por su parte, se han apoderado de atrincheramientos enemigos en el frente desde Montecroce a Pegrand.

\*\*\*

Los rusos continúan atacando furiosamente en grandes masas, sobre todo en el sector de Postavy. El parte de San Petersburgo relativo a las operaciones del día 26 dice que, tras un combate encarnizado, lograron apoderarse de dos trincheras alemanas. El de Berlín insiste en que todos los ataques, renovados con considerables efectivos, se estrellaron ante la resistencia germana.

Más abajo, en Mokryeo, los contraataques rusos para reconquistar el terreno perdido han fracasado.

En Galitzia hay tranquilidad.

## Menorca

El lunes terminó la exposición diaria del Santísimo en la iglesia de San Antonio.

Ayer empezó en la iglesia de las Carmelitas. El Señor estará de manifiesto de seis y media a ocho de la noche.

Esta semana ha tomado posesión de la Escuela municipal de Ferrerías don Luis Gimier Darder, Profesor de Instrucción Primaria.

El conocido médico don Federico Llansó y Seguí fué proclamado diputado a Cortes, por el artículo 29, el domingo último, ante la Junta Provincial del Censo.

Al Comandante de Artillería don Juan Piñana se le ha concedido el paso a situación de reemplazo.

Correspondemos al saludo que dirige a la prensa local el nuevo diario «El Herald de Menorca».

Se asegura que muy pronto se empezarán los trabajos para dragar nuestro puerto.

En el vapor correo de Palma llegó el domingo don Bernardo Cabot, Oficial de Hacienda, con las consignaciones para los empleados del Estado.

El Reverendo Padre Jerónimo Benito, Misionero del Corazón de María, ha recibido bajo secreto de confesión, 9.000 pesetas, que ha entregado como restitución a un establecimiento benéfico de Madrid.

### OCHO CONFERENCIAS MORALES.

En el salón del Teatro que la congregación de San Estanislao tiene en su domicilio social de la calle de la Concepción se reunirán los jóvenes asociados durante los días 6, 7 y 8, jueves viernes y sábado del corriente mes a las ocho y media de la noche para escuchar las conferencias morales que les dará el Reverendo Padre Gregorio de Beyre, predicador cuaresmal.

A juzgar por la aceptación con que ha sido acogida tan plausible idea prometen las conferencias hallarse muy concurridas por la juventud católica de Mahón.

El Colegio de San Juan Bautista de la Salle, las escuelas parroquiales, colegios católicos del Estado y particulares lo mismo que todos los jóvenes que gusten concurrir quedan invitados a dichas conferencias.

Se calcula en más de 30.000 el número de fieles que han acudido a las plegarias públicas que durante cuatro días consecutivos se han celebrado en la Basílica de Montmartre, y a las que se han asociado las cinco Academias francesas, numerosos senadores,

diputados, consejeros municipales de París, magistrados, hombres de ciencia, literatos y cuanto de notable encierra la capital de Francia.

Las cuatro jornadas de plegarias públicas se terminaron con una solemnisima procesión, al final de la cual monseñor Amette, Arzobispo de París, dió la bendición con el Santísimo a los cuatro puntos cardinales de París desde lo alto de Montmartre.

El embajador español en Londres comunica que el Gobierno inglés ha equiparado la lengua castellana a la inglesa y francesa para los efectos de los idiomas oficiales que pueden ser empleados en la correspondencia oficial y no sufra demora por la censura.

Los exploradores aragoneses que fueron a pie a Madrid, antes de su salida de Zaragoza asistieron a una misa en la capilla del Pilar y a su regreso de la Corte, depositaron a los pies de la Sagrada Patrona de Aragón un precioso ramo de flores que el Ayuntamiento de Madrid les entregó. Hermoso ejemplo digno de imitación.

El domingo por la tarde fué conducido a su última morada el cadáver del soldado del Regimiento de Mahón número 63, Nicolás Artés y Gil, a cuyo acto asistieron sus compañeros de armas presididos por el Excelentísimo señor General Gobernador don Germán Brandeis. Descanse en paz.

Por razón de las actuales circunstancias se dice que los itinerarios de nuestros vapores, serán como sigue:

#### Salidas

Martes. — Salida para Barcelona con escalas a las nueve de la mañana.

Miércoles. — Salida para Barcelona directo a las cinco y media de la tarde.

Viernes. — Salida para Palma a las diez de la noche.

Sábado. — Salida para Barcelona directo a las cinco y media de la tarde.

#### Entradas

Lunes. — Llegada del vapor de Palma.

Martes. — Llegada del vapor de Barcelona directo.

Viernes. — Llegada del vapor de Barcelona escalas.

Sábado. — Llegada del vapor de Barcelona directo.

En la prensa barcelonesa hemos leído el cautiverio pasado en Italia por el tenor ibicenco don Federico Lavilla, quien pasó a dicho país subvencionando por el Municipio de Barcelona para perfeccionar sus estudios de canto.

Al llegar a Milan fué detenido por creerse alemán, cosa que confirmó a las autoridades italianas una equivocación en el apellido materno.

El señor Lavilla fué encerrado a la cárcel y desposeído de cuantas alhajas y dinero llevaba sufriendo los más humillantes desprecios.



# Anuncios

## IMPRESA, LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE MANUEL SINTES ROTGER

Plaza del Príncipe, 11, y calle Nueva, 10

Talleres: Rampa de la Abundancia, 16, — Mahón

En este establecimiento tipográfico, el más antiguo y acreditado de la Isla, se hacen esmeradamente toda clase de impresos a una o a varias tintas y en tinta comunicativa. — Esta casa semanalmente recibe nuevas publicaciones de los mejores autores, sirviéndose, bajo pedido, cualquier obra que se desee, así nacional como extranjera, contando para este fin con activos corresponsales en Barcelona, Madrid y París. — Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música. — Gran surtido en estuches de papel y sobres, alta fantasía, escribanías y objetos de escritorio, última novedad, carpetas, libros para contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina. — Variedad en tarjetas de visita. — Tarjetas postales de fantasía, últimos modelos, y álbums para las mismas. — Prensas para copiar, a precio de fábrica.

Tintas: Pelikan, Stephens, Elephant, Renau y Ville de Paris

## DINERO Y DINERO

SE OFRECEN partidas de dinero para primera hipoteca.

SE NECESITAN partidas de dinero para primera hipoteca.

COMPRAVENTA de fincas rústicas y urbanas.

Hay varias casas para vender a renta vitalicia y en firma en Mahón, Villa-Carlos, Llumesan y San Luis. Igualmente hay dos norias, dos vergeles y una Estancia de este término municipal.

Rapidez, puntualidad y reserva

Informarán:

Plaza Miranda, 4, MAHÓN

Despacho:

De una a tres tarde todos los días laborables.

## Papel sánico inglés, marca GLEN

El uso de este papel, verdaderamente higiénico, está muy recomendado.

Véndese en paquetes de 1,000 o de 500 hojas, siendo su empleo mucho más ventajoso que el que se expende en rollos.

Depósito en Menorca, papelería de Manuel Sintes, plaza del Príncipe, 11, Mahón.

## Las mejores y más renombradas obras apologeticas

Nuestra Administración, de acuerdo con los Editores, se encarga de servir los siguientes títulos, a los precios corrientes, que son los que señalamos sin alteración alguna y solamente con el consiguiente gasto de envío de 0'25 cént. por kilo para el franqueo y 0'25 para el certificado de cada paquete a cualquier punto de España.

### APOLOGÍA DEL CRISTIANISMO

por el R. P. Alberto M.<sup>a</sup> Weiss, de la Orden de Predicadores. — Obra escrita en alemán y traducida por distinguidos literatos. Consta de diez tomos. — En rústica, 6 ptas. — Encuadernada, 8 ptas.

### EL PELIGRO RELIGIOSO

Traducción de la 3.<sup>a</sup> edición alemana por el doctor M. H. Villaescusa. — Un tomo, en rústica, 6 ptas.; encuadernado, 8 ptas.

### EL ARTE DE VIVIR

Manual para el educador y para la educación de uno mismo. Traducido de la 6.<sup>a</sup> edición alemana por don Pelayo Vizuste. — En rústica, 6 ptas.; encuadernado, 8 pesetas.

### LA CIENCIA PRÁCTICA DE LA VIDA

Traducción de la 3.<sup>a</sup> edición alemana por el doctor M. H. Villaescusa. — En rústica, 6 ptas.; encuadernado, 8 ptas.

### EL CRISTIANISMO Y LOS TIEMPOS PRESENTES

por monseñor Bougaud, Obispo que fué de Laval. — Esta obra, siempre nueva, es un verdadero derroche de erudición, de amenidad y sentimiento. Se compone de cinco hermosos tomos. — En rústica, 30 ptas.; en tela, con plancha alegórica, 40 pesetas.

### LOS ORÍGENES DEL CRISTIANISMO

por monseñor Le Camus, obispo que fué de La Rochela y de Saintes. — Esta apología, verdadero monumento de ciencia y de fe, se compone de siete volúmenes. — En rústica, 42 ptas. — En tela, con plancha alegórica, 56 ptas.

### APOLOGÍA DEL CRISTIANISMO

por el doctor Pablo Schanz. — La más genial y completa que en este orden de estudios ha producido la ciencia cristiana de nuestros días. — Traducción del alemán por el doctor M. H. Villaescusa. — Consta de 6 tomos. — En rústica, 36 ptas.; en tela, con planchas en oro y negro, 48 ptas.

Diríjanse los pedidos a nuestra Administración